



Colegio Oficial de
Trabajo Social
de Asturias

TRABAJO SOCIAL 12 MESES 12 ÁREAS

Irene Gómez García

Trabajadora Social en Instituciones Penitenciarias.

Col. 05-1771

1.- Cuéntanos en que año acabaste la carrera y un recuerdo de aquella etapa

Finalicé mi carrera en la Universitat de Valencia en el 2010.

Estos años los recuerdo con mucho cariño.

Mis mejores recuerdos siempre los asocio a cuando me introduje al mundo laboral como trabajadora social, ya que fue una inversión brutal: cambié de ciudad, conocí a personas muy diversas, aprendía muchísimo de las personas con las que intervenía...

2.- ¿En qué ámbito te especializas después?

Cuando finalicé mi carrera, hice un Máster en intervención familiar y más adelante un Título Propio en terapia sistémica.

Si bien, la inercia del trabajo, me llevó a especializarme en extranjería y asilo.

Pero tras varios años de trabajar en el tercer sector, decidí opositar para Instituciones Penitenciarias.

3.- De forma resumida ¿Cómo nos dirías a que te dedicas ahora?

Soy Trabajadora Social en Instituciones Penitenciarias.

Atiendo, asesoro, intervengo a nivel familiar e individual y resuelvo dudas a personas que se encuentran privadas de libertad.

Además pertenezco a un equipo colegiado y multidisciplinar compuesto por jurista, educadora, psicóloga y demás profesionales, que valoran el progreso de los internos.

4.- ¿Cuáles son los retos en tú área de intervención?

El principal reto es conseguir que la persona recupere o tenga cuando salga de prisión una vida normalizada donde pueda cubrir sus necesidades básicas y vivir con dignidad.

Por otro lado, trabajamos contra tres grandes monstruos: la pobreza, las consecuencias de las drogas y el machismo. Estas tres losas, suelen ser los motivos principales por los cuales las personas delinquen.

5.- Y a nivel de nuestra profesión ¿Qué cosas cambiarías en la forma en la que intervenimos?

Tanta burocracia, especialmente en el tercero sector. Una cuestión que agota profesionalmente.

Por otro lado, es fundamental no perder el foco en la persona; si por una de aquellas sentimos que estamos cansadas de la intervención lo ideal es cambiar, no caer en la queja y en el Burnout.

6.- ¿Nos defines lo que haces en una frase?

Acompaño a las personas en el proceso de volver a conseguir su libertad y dignidad .

¿Tienes algún deseo para la profesión?

Deseo que esta oleada de odio, xenofobia y racismo quede extinguida.